

MEMORIA DE SECRETARÍA 2022



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos

UN AÑO DE GRAN ACTIVIDAD EN EL CACOF

Casi

80 reuniones de carácter interno y técnicas

173 actos y reuniones externas (presenciales y online)

2.834 registros de entrada

1.964 registros de salida

JORNADAS Y CONGRESOS EN 2022

VII Jornadas Farmacéuticas Andaluzas

Jaén acogió los días **20 y 21 de abril** estas jornadas organizadas por el CACOF y el Colegio de Farmacéuticos de Jaén, en las que cerca de 400 farmacéuticos y otros expertos se reunieron en el primer gran encuentro profesional presencial de la Farmacia andaluza tras la pandemia.

El objetivo fue debatir sobre el presente y futuro de la prestación y servicios farmacéuticos a través de la proyección de las experiencias vividas durante la COVID-19, bajo el lema: “El futuro de la Farmacia ya ha comenzado. Todo lo que la Farmacia puede hacer por el paciente, y aún no lo sabe”.



JORNADAS Y CONGRESOS EN 2022



VII Jornadas Farmacéuticas Andaluzas

El programa incluyó diversas conferencias, debates y mesas redondas, y hasta una teatralización de una botica, así como un espacio reservado para presentar la labor científica de los farmacéuticos andaluces a través de comunicaciones de estudios y proyectos, y una amplia exposición comercial.

Las jornadas, que contaron con Flora González como maestra de ceremonias, fueron inauguradas por el Consejero de Salud y Familias, Jesús Aguirre, y clausuradas por el Presidente de la Junta de Andalucía, Juan Manuel Moreno Bonilla.



JORNADAS Y CONGRESOS EN 2022

22º Congreso Nacional Farmacéutico y 80º Congreso Mundial de Farmacia

Se celebraron en **Sevilla** del **18 al 22 de septiembre**, organizados por la Federación Internacional Farmacéutica (FIP), el Consejo General de Colegios Farmacéuticos y el Colegio de Farmacéuticos de Sevilla. Ambos eventos convirtieron a Andalucía en el epicentro de la Farmacia y de la profesión farmacéutica del mundo con más de 5.000 farmacéuticos y expertos procedentes de más de 100 países.

El Consejo Andaluz de Colegios de Farmacéuticos fue una de las instituciones colaboradoras y de apoyo institucional a ambos Congresos, y participó con un espacio expositivo en el recinto de FIBES, donde se proyectó un vídeo resumen sobre nuestras actividades y servicios, en especial sobre los servicios profesionales y la plataforma AxónFarma®.



JORNADAS Y CONGRESOS EN 2022

22º Congreso Nacional Farmacéutico y 80º Congreso Mundial de Farmacia

Además, varios miembros del CACOF participaron en diversas sesiones del programa científico y en sus principales actos institucionales, así como en la presentación de proyectos y servicios de la Farmacia andaluza, a través de pósteres y comunicaciones orales. Se presentaron 12 pósteres, dos para el Congreso Mundial y 10 para el Congreso Nacional, que fueron presentados por la Comisión de Servicios Profesionales, la Vocalía de Dermofarmacia, la Comisión de Anulación Cautelar y el Departamento Técnico y de Formación.

Hay que destacar los premios alcanzados en el Congreso Nacional por los compañeros Felipe Mozo, Vocal Autonómico de Alimentación del CACOF, y Cristina Carrillo, del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz, quienes recibieron los reconocimientos a la 3ª mejor comunicación científica y a la persona más activa en las redes sociales, respectivamente.



CONVENIOS Y ACUERDOS SUSCRITOS EN 2022

Convenio con el SAS para la prestación farmacéutica en Andalucía

En julio de 2022 se firmó el nuevo convenio por el que se fijaron las condiciones para la ejecución de la prestación farmacéutica a través de las oficinas de farmacia de Andalucía. El convenio entró en vigor por una vigencia de 4 años, pudiendo ser prorrogado hasta un máximo de 4 años más.

Convenio para mejorar la eficiencia en la prestación de productos dietéticos

El CACOF firmó un acuerdo con el SAS y la Asociación Española de Fabricantes y Distribuidores de Productos de Nutrición Enteral (AENE) con el fin de establecer un marco de colaboración para la eficiencia de la prestación de productos dietéticos en Andalucía y la protección de la salud de los ciudadanos. Este convenio estará vigente durante los próximos tres años.



CONVENIOS Y ACUERDOS SUSCRITOS EN 2022

Convenio para la dispensación de medicamentos hospitalarios en farmacias comunitarias

En 2022 continuó en vigor el acuerdo ya firmado con el SAS en 2021 para la entrega de los tratamientos y medicamentos hospitalarios a través de las farmacias comunitarias, para mejorar la accesibilidad de los pacientes a este tipo de tratamientos sin la necesidad de acudir al hospital. Este servicio se viene realizando desde el año 2020 y fue puesto en marcha a modo de pilotaje durante los primeros meses de la pandemia COVID-19.

Convenio con Microlife sobre el servicio MAPAfarma®

El CACOF y la empresa especializada Microlife firmaron un acuerdo para colaborar en el desarrollo de acciones que permitan seguir dando a conocer el servicio MAPAfarma®, tanto entre los profesionales farmacéuticos y sanitarios como entre los usuarios y pacientes que tienen hipertensión arterial, además de en la población general.



CONVENIOS Y ACUERDOS SUSCRITOS EN 2022

Colaboración en la dispensación de Paxlovid

El SAS empezó en el mes de abril a dispensar Paxlovid, medicamento contra el COVID-19, a través de las oficinas de farmacia y el modelo de receta electrónica, con el fin de ofrecer una mayor accesibilidad del paciente a este tratamiento, aprovechando la red de boticas andaluzas. Esta medicación comenzó a prescribirse por parte de Atención Hospitalaria y Atención Primaria, con una validación previa antes de su dispensación por parte de las estructuras farmacéuticas del SAS.

Colaboración con el Grupo de Uso Racional del Medicamento SAS

En 2022 se inició una colaboración con el Grupo de Uso Racional del Medicamento para Educación al Paciente del SAS, para la elaboración de infografías con información para hacer un buen uso de los medicamentos por parte de los pacientes. Además, se colaboró con el Servicio de Promoción de Uso Racional del Medicamento en la difusión de documentos con recomendaciones para el uso racional en el tratamiento farmacológico de las enfermedades más prevalentes en Andalucía.

Convenios de Cooperación Educativa

Durante el año 2022 el CACOF gestionó con las Facultades de Farmacia de las Universidades de Granada y Sevilla los modelos de Convenios de Cooperación Educativa, que luego fueron firmados por los Colegios de Farmacéuticos de Andalucía.

Convenio con Bidafarma

Durante el año 2022 siguió vigente el convenio de colaboración con Bidafarma para el desarrollo de la plataforma AxónFarma®.

PROYECTOS PROFESIONALES Y OTRAS ACTIVIDADES

Plataforma de Servicios Profesionales AxónFarma®

Se avanzó en el desarrollo del nuevo módulo aplicativo “Axón SPD” para la gestión del servicio SPD a través de AxónFarma, y en la formación de formadores a los colegiados de las provincias.

Se pusieron en marcha diversos talleres formativos prácticos sobre el manejo de AxónFarma, con el fin de ayudar a que los farmacéuticos andaluces conozcan mejor y hagan un uso más eficaz de la plataforma.

Plataforma de Formación PLATÓN

Se continuó con la ampliación de la oferta de cursos de la plataforma para continuar avanzando en la mejora de la formación de los farmacéuticos colegiados en Andalucía en los servicios profesionales de la Farmacia y otros temas de interés de nuestra profesión.

Se impartieron diferentes cursos y webinars durante todo el año 2022 (ver Formación).

RASSELH (Red Andaluza de Servicios Sanitarios y Espacios Libres de Humos)

Unas 300 farmacias andaluzas están adheridas a esta red.

Con motivo del Día Mundial Sin Tabaco, se elaboraron materiales gráficos y píldoras informativas, en las que se animaba a dejar de fumar a la población y la adhesión de nuevas farmacias a la RASSELH. Además, se ofreció apoyo farmacéutico para las personas que quisieron dejar el tabaco.

PROYECTOS PROFESIONALES Y OTRAS ACTIVIDADES

PYSMA-SARCO: Iniciativa de investigación con la UCA, a través de las Vocalías de Alimentación y Oficina de Farmacia

El proyecto “Pysma-Sarco” sobre la detección precoz de la obesidad sarcopénica y la importancia y el papel que puede jugar el consejo farmacéutico en la mejora de la alimentación, salud y calidad de vida de las personas mayores de 65 años, y con mayor riesgo de contraer este tipo de enfermedad, empezó a fraguarse en 2022.



¿Quieres mejorar tu
SALUD y
calidad de vida?

CONOCE
Pysmasarcô



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos

CAMPAÑAS DE DIFUSIÓN Y SENSIBILIZACIÓN

Campaña prevención de COVID-19 y riesgo de progresión grave

En diciembre se puso en marcha la campaña con el eslogan “Con el COVID-19, confianza cero”, con el fin de contribuir a la información y sensibilización de los pacientes que, por su edad o patologías previas, presentan un mayor riesgo de progresión a COVID-19 grave y que deben estar especialmente atentos de la evolución de sus síntomas para prevenir posibles complicaciones.

La campaña consistió en la distribución de un folleto informativo en todas las farmacias andaluzas, así como en la difusión de un vídeo y varios banners digitales con consejos y recomendaciones a través de la web del CACOF y las redes sociales.

Además, se impartió un webinar informativo para los colegiados en Andalucía para explicar la iniciativa y otras cuestiones sobre el riesgo de progresión a COVID-19 grave, en el que participó el doctor Nicolás Merchante, de la Unidad de Enfermedades Infecciosas y Microbiología del Hospital de Valme de Sevilla y coordinador del programa PIRASOA.

Este folleto informativo está dividido en secciones. A la izquierda, una columna naranja lista factores de riesgo: 'Tienen más de 80 años', 'Tienen fibrosis quística', 'Tienen más de 65 años y alguna enfermedad crónica', 'Están en tratamiento con inmunosupresores' y 'Tienen más de 40 años con Síndrome de Down'. A la derecha, una columna verde contiene recomendaciones: 'Si te encuentras en alguna de estas situaciones y contraes el COVID-19: Mantente alerta con la progresión de tus síntomas y en el caso de que sean moderados o graves contacta con tu médico lo antes posible.' y 'Él valorará si puedes beneficiarte de recibir tratamiento para el COVID-19'. En la parte inferior derecha, un recuadro blanco con borde negro dice: 'Con el COVID-19, confianza cero. Actúa rápido y evita complicaciones'. El logo del CACOF y el programa PIRASOA están en la parte inferior.

Este banner anuncia un webinar. El título es 'Webinar sobre la nueva campaña Con el COVID-19, confianza cero'. El día y hora son 'Lunes 19 de diciembre' y '15:00 horas'. Se indica que el ponente es Nicolás Merchante y el presentador es Elena García. El logo del CACOF y el programa PIRASOA están en la parte inferior.

CAMPAÑAS DE DIFUSIÓN Y SENSIBILIZACIÓN

Campaña “Benzostopjuntos, vivir sin tranquilizantes es posible”

EL CACOF colaboró en la puesta en marcha de esta campaña promovida por la Consejería de Salud y Consumo con el fin de mejorar y reducir el uso de las benzodiazepinas entre la población. La campaña ha venido implantando de forma progresiva en las provincias andaluzas a través del SAS con la colaboración del CACOF, y en 2023 ya está presente en todas las farmacias de la comunidad.

En octubre de 2022 se realizó una acción de sensibilización en la que compañeros farmacéuticos de AP y Farmacia Comunitaria, y técnicos del Departamento Técnico y de Formación del CACOF, participaron en mesas informativas en varios centros de salud de la zona básica de Sevilla.



Campaña “Inspirar es Vida”

EL CACOF y Bidafarma pusieron en marcha la campaña “Inspirar es vida”, orientada a promover el uso correcto de los inhaladores en los pacientes o personas con patologías respiratorias que los utilizan, a través de las indicaciones y consejos de los farmacéuticos andaluces y la visualización de vídeos explicativos sobre el uso de algunos de los principales inhaladores. Esta iniciativa también incluyó un webinar explicativo, así como diferentes talleres prácticos formativos que se han venido realizando en los Colegios Provinciales.



CAMPAÑAS DE DIFUSIÓN Y SENSIBILIZACIÓN

Campaña Día Mundial Sin Tabaco 2022

Como cada año, el Consejo Andaluz se sumó al Día Mundial Sin Tabaco, el 31 de mayo, con una campaña para fomentar la cesación tabáquica, sensibilizar sobre los efectos perjudiciales del tabaco en la salud, y ofrecer el apoyo de los farmacéuticos a las personas que quieran dejarlo.

La campaña incluyó diferentes acciones como la difusión de materiales gráficos y píldoras informativas en redes sociales y web, en las que también se animaba a la adhesión de nuevas farmacias a la RASSELH.

Campaña de vacunación de gripe 2022

Se ofreció apoyo a la campaña de Vacunación Antigripal 2022-2023 del SAS, facilitando información y documentos de interés de la iniciativa, y se impartió un webinar formativo se detallaron las características de la campaña, las diferentes vacunas antigripales que se dispusieron en las farmacias, así como el procedimiento para la vacunación de los equipos de las Oficinas de Farmacia.

Además, se incidió en la vacunación de la gripe en los niños menores de 5 años, una población de riesgo para los que la gripe puede ser grave.



ACTIVIDAD TÉCNICO-FARMACÉUTICA

➤ Gestión mensual con el SAS del **nomenclátor de dispensación de medicamentos, dietéticos y productos sanitarios** y de los cambios de **medicamentos sometidos a visado**, y envío de comunicaciones al respecto a los COFs, CONGRAL y programas de gestión de farmacia comunitaria.

➤ Gestiones mensuales relativas a la **facturación de dispensaciones con cargo al SAS** y envío de instrucciones a COFs, y sobre desabastecimientos de medicamentos.

➤ Gestión con la Subdirección de Tecnologías de la Información y Comunicaciones del SAS, COFs y programas de gestión, para la implantación de la versión de **“Receta XXI. Dispensaciones 3.19 WebStar”**, con periodo de pilotaje y extensión a todas las farmacias comunitarias andaluzas.

➤ Habilitación de la **dispensación manual ante situaciones de interrupción del servicio de dispensación a través Receta XXI**, así como la comunicación a los COFs de las paradas planificadas.

➤ Soporte de la **Plataforma de Gestión Digital de Vales Electrónicos de Estupefacientes (VEE)**.

➤ Implantación del **Libro Oficial de Movimiento de Estupefacientes** en formato electrónico, y coordinación entre los COFs y la Consejería de Salud y Consumo para la **notificación de movimientos de estupefacientes** por parte de las farmacias comunitarias andaluzas a través de la plataforma LABOFAR.

ACTIVIDAD TÉCNICO-FARMACÉUTICA

➤ Gestión de la **Plataforma de Servicios Profesionales AxónFarma®** y participación en la implantación de nuevas herramientas:

- Asesoramiento a los COFs y usuarios de la plataforma en consultas generales de funcionamiento, gestión de incidencias, etc.
- Participación en la implantación de la herramienta AxónCertific@
- Implantación y formación de AxónFarma en las farmacias andaluzas (nuevos talleres prácticos)

➤ **Seguimiento de Proyectos Profesionales del CACOF:** SPD, AxónSPD, MAPAFarma, Axón Ictus, SEMH, Cesación Tabáquica, Axón Vacunas, AxónTrámites, Dispensación de Paxlovid, Servicio de Entrega de Medicación Extranjera a través de farmacia comunitaria, SEM-Ext y SEM-Desabastecimientos.

➤ **Colaboración en Campañas Sanitarias, Cursos y Proyectos externos:** Campaña educativa "Benzostopjuntos", Campaña "Inspirar es vida", Anulación Cautelar, IAVANTE, etc.

➤ **Participación en jornadas, congresos, cursos y webinars** relacionados con la profesión, y atención a representantes institucionales de laboratorios farmacéuticos.

FORMACIÓN

Curso de Sistemas Personalizados de Dosificación (SPD), con un total de 5 ediciones en 2022



Curso de Sistemas Personalizados de Dosificación (SPD)

Para farmacéuticos colegiados en Andalucía

- Fecha de inicio: **10 de octubre**
- Formato: **Curso online** vía plataforma PLATÓN
- Inscripción: **matrícula subvencionada por CACOF para colegiados en Andalucía**
- **600 plazas**

5ª Edición 2022

Acreditado por la Agencia de Calidad Sanitaria (ACS) con 2,06 créditos

SPD Sistema Personalizado de Dosificación

Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos

Talleres prácticos sobre el manejo y uso de AxónFarma®



Taller práctico **Claves para el manejo de AxónFarma**

Día	13 de diciembre
Hora	15:00 horas
Lugar	Colegio de Farmacéuticos de Cádiz
Nivel	Básico

¡Ven y participa!
Inscríbete en tu Colegio

AxónFarma®

Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos

Curso de Intervenciones para optimizar el uso de antimicrobianos en farmacia comunitaria, en colaboración con IAVANTE y el programa PIRASOA



CURSO DE INTERVENCIONES PARA OPTIMIZAR EL USO DE ANTIMICROBIANOS EN FARMACIA COMUNITARIA

Matriculación gratuita (subvencionada por CACOF). Inscripción abierta.

Acceso a matriculación

IAVANTE

Colegio Oficial de Colegios Oficiales de Farmacéuticos

Junta de Andalucía

Curso de Asistencia en Nuevos Medicamentos



Curso de Asistencia en Nuevos Medicamentos (ANM)

Para farmacéuticos andaluces colegiados

- Fecha de inicio: **25 de enero de 2022**
- Formato: **Curso online** vía plataforma PLATÓN
- Inscripción: **gratuita subvencionada por CACOF para colegiados andaluces a partir del 3 de enero de 2022**
- Número de plazas: **300**

1ª Edición

ANM

Consejo Andaluz de Colegios Oficiales de Farmacéuticos

FORMACIÓN

Organización de 11 WEBINARS FORMATIVOS en 2022, sobre diferentes temas, proyectos y asuntos de interés:

Presentación del Servicio de Asistencia de Nuevos Medicamentos

Anulación Cautelar

Paxlovid, todo lo que debes saber desde la farmacia comunitaria

Novedades en la dispensación de vacunas: herpes zóster

Abordaje del tabaquismo en la farmacia comunitaria: citisina

Elaboración de cosméticos en la farmacia comunitaria y autoinspección

Campaña de Vacunación Antigripal 2022

Hormonas y piel

Obesidad Sarcopénica, ¿qué puede hacer la farmacia comunitaria?

Webinar “Campaña Inspirar es vida”

Webinar Campaña COVID-19 grave



ENCUENTROS INSTITUCIONALES

Día Mundial del Farmacéutico y recibimiento en el Parlamento de Andalucía

El CACOF celebró un año más el Día Mundial del farmacéutico con su participación en un acto conmemorativo que tuvo lugar en el Parlamento de Andalucía, y que estuvo enmarcado dentro del 22º Congreso Nacional y el 80º Congreso Mundial de Farmacia.

El presidente del Parlamento, Jesús Aguirre, recibió a una delegación de la Organización Farmacéutica Colegial encabezada por Jesús Aguilar, presidente del Consejo General de Colegios de Farmacéuticos; Dominique Jordan, presidente de la International Pharmaceutical Federation; y Antonio Mingorance, presidente del CACOF, entre otros, además de diferentes presidentes de los Colegios Farmacéuticos provinciales de Andalucía.

El acto contó con varias intervenciones, entre ellas las del presidente del CACOF y se cerró con la lectura de una Declaración Institucional y la proyección de un video que destacó el compromiso de los farmacéuticos con los pacientes a lo largo de su vida y al servicio del conjunto del Sistema Nacional de Salud.



ENCUENTROS INSTITUCIONALES

Reunión con la Consejera de Salud y Consumo, Catalina García

El Comité Ejecutivo del CACOF mantuvo el 15 de diciembre una reunión de trabajo con Catalina García, Consejera de la Consejería de Salud y Consumo, tras su nombramiento al frente de dicha Consejería, con el fin de realizar una valoración de la situación de la Farmacia andaluza y estudiar líneas de trabajo y colaboración con el Gobierno andaluz en varios aspectos.

Durante la reunión, se valoró la colaboración de los farmacéuticos en la divulgación y promoción de la salud, la ayuda en la adherencia a los tratamientos o la educación sanitaria, y se puso de manifiesto el objetivo común de reducir el gasto farmacéutico a través de medidas que contribuyan al uso racional de los medicamentos. Además, se acordó la creación de un plan de contingencia conjunto para casos de desabastecimiento de medicamentos, y estudiar líneas de trabajo para la colaboración en protocolos de atención a la cronicidad y de apoyo a la Atención Primaria.

Al encuentro también asistió el viceconsejero de Salud y Consumo, Miguel Ángel Guzmán, así como los presidentes de los Colegios de Farmacéuticos provinciales andaluces.



ENCUENTROS INSTITUCIONALES

Jornada Actualización en Estrategias frente a la COVID-19

EL CACOF participó en la jornada «Actualización en Estrategias frente a la COVID-19: más allá de las vacunas», celebrada en la sede de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Sevilla con el fin para analizar las nuevas estrategias de salud pública frente a la pandemia, y en la que participaron varios expertos y profesionales sanitarios. La jornada fue inaugurada por el director general de Salud Pública y Ordenación Farmacéutica, Jorge del Diego.



Presentación del Plan Integral de Tabaquismo

El Hospital Regional de Antequera acogió el 14 de diciembre una jornada de presentación de la actualización del Plan Integral de Tabaquismo de Andalucía (PITA), en la que el CACOF estuvo presente a través de Juan Pedro Vaquero, y Elena García, del grupo coordinador de la RASSELH. Además, Montserrat de la Cuadra, coordinadora de la RASSELH del Colegio de Málaga, participó como ponente.

En esta jornada, también se hizo entrega a diversas farmacias comunitarias de Andalucía de la acreditación de categoría Bronce como establecimiento sanitario libre de humo, por cumplir los estándares específicos del manual de la RASSELH.



ENCUENTROS INSTITUCIONALES

Encuentro “Dolor crónico en Andalucía: retos y futuro”

La sede del CACOF acogió en diciembre el encuentro “Dolor crónico en Andalucía: retos y futuro”, organizado por la Agencia EFE, en colaboración con el CACOF, y la Fundación Grunenthal, en la que participó el viceconsejero de Salud y Consumo Miguel Ángel Guzmán, junto a varias autoridades sanitarias, expertos y pacientes, entre ellos, el vicepresidente del CACOF, Ernesto Cervilla.

El vicepresidente del CACOF mostró la disposición del Consejo y la Farmacia andaluza para colaborar con este Plan del Dolor regional y señaló la importancia de mejorar la comunicación de los farmacéuticos con los médicos, la Atención Primaria y las unidades del dolor.



RECONOCIMIENTOS ESPECIALES DEL CACOF

Medallas de Honor del CACOF

El Consejo Andaluz de Colegios de Farmacéuticos hizo entrega en 2022 de su máxima distinción, la Medalla de Honor, a cinco farmacéuticos andaluces ilustres (dos de ellos a título póstumo), en reconocimiento a su trayectoria profesional y/o labor como Presidentes de Colegios provinciales de nuestra comunidad o personas destacadas en la profesión farmacéutica.

- D. Práxedes Cruz Padilla, Presidente del Colegio de Farmacéuticos de Córdoba desde 2011 hasta 2019.
- D. Felipe Trigo Romero, Presidente del Colegio de Farmacéuticos de Cádiz en el periodo 2006-2015.
- D. Rafael Martínez Montes, Presidente de Farmacéuticos Sin Fronteras desde 2002 hasta 2020.
- D. Manuel Ojeda Casares, Consejero del Comité Ejecutivo del CACOF, Vicepresidente del Colegio de Farmacéuticos de Sevilla, e impulsor de Receta XXI.
- D. Francisco Javier Guerrero, creador y primer Presidente de la Sociedad Española de Farmacia Rural (SEFAR).



OTROS PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

Insignia de Oro del Colegio de Farmacéuticos de Córdoba

El presidente del CACOF, Antonio Mingorance, recibió la Aljama de Plata del Colegio de Farmacéuticos de Córdoba, la insignia de oro de la corporación, en reconocimiento a su capacidad de liderazgo de la profesión farmacéutica durante la pandemia COVID-19, ante los problemas de desabastecimientos durante la subasta de medicamentos o por avanzar en la implantación de los nuevos servicios profesionales farmacéuticos.



Medalla de Oro de la Facultad Farmacia de la Univ. Alcalá de Henares

El presidente del Consejo Andaluz también fue reconocido con la medalla de oro de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Alcalá de Henares (Madrid), por su trayectoria profesional y contribución a la farmacia. Dicha entrega se hizo dentro de los actos con motivo de la Patrona de los Farmacéuticos, la Inmaculada Concepción, organizados por la universidad madrileña.



Acreditación de la RASSELH para farmacias andaluzas

Un total de 26 farmacias comunitarias de Andalucía recibieron la acreditación de categoría Bronce como establecimiento sanitario libre de humo que la Consejería de Salud y Consumo concedió en 2022 a diversos centros sanitarios, por cumplir los estándares específicos del manual de la Red Andaluza de Servicios Sanitarios y Espacios Libres de Humo (RASSELH).



RESPONSABILIDAD SOCIAL CORPORATIVA (RSC)

Colaboración con ONGs

INSTITUCIONES BENEFICIADAS:

- Asociación “Madre Coraje”
- Fundación AFIM -Ayuda, Formación e Integración de personas con discapacidad-
- Farmacéuticos Mundi

0,7% del presupuesto (7.000 euros) para fines benéficos

- Asociación de Ayuda Humanitaria a Tierra Santa “Estrella de Belén”
- Cáritas Diocesana

Colaboración con Congresos Farmacéuticos

XXV Congreso Nacional de la Sociedad Española de Farmacéuticos en Atención Primaria (SEFAP), 2.000 euros

Colaboración con la Academia Iberoamericana de Farmacia

Aportación anual de 6.000 euros

MEMORIA DE SECRETARÍA 2022



Consejo Andaluz de Colegios Oficiales
de Farmacéuticos

Gracias